第2常任委員会

視察先と視察事項 平成26年10月29日・ 30 日

○長野県駒ヶ根市

○長野県小諸市 企業誘致について

化について 新庁舎整備に伴う都市機能の集約

駒ヶ根市

視察にいってまいりました。 企業誘致について長野県駒ヶ根市へ

業が飛躍的に発展を遂げています。 郊外では豊かな水と土地を活用した工 下でも有数の穀倉地帯となっており です。駒ヶ根市はその肥沃な土地で県 豊かな水を有する人口約3万人の都市 しており天竜川を挟んだ肥沃な耕地と 駒ヶ根市は長野県のほぼ中央に位置

努力は非常に事細かなことまで徹底さ 業誘致を実現しています。そのための アップを次々と実現」と謳い様々な企 考え抜く 企業も驚く盤石のフォロー いて「どんな無理難題にも、解決策を 駒ヶ根市は企業誘致を強く推進して 市長自ら積極的に誘致し、

> で対応することによって、市あげての 件には全庁横断のプロジェクトチーム クをとってでも積極的に行い、大型案 応を伝えに訪れたり、先行投資をリス 誘致した企業からの難題も市長自ら対 ことに成功しています。 バックアップをスムーズな連携で図る

勢に賞賛の声が上がっています。 向で推移しています。そんな駒ヶ根市 18年と2年連続で1位、人口は微増値 果、人口増加率は長野県内で平成17年 社会人のUIターン促進など総合的な をとことん探し、直ちに実行に移す姿 に強く、企業のどんな要望にも解決策 を徹底されている同市への信頼は非常 に立地した企業からはこのような対応 の地元就職、大学生のUターン就職、 根雇用対策協議会」を設立し、高校生 術専門学校、商工会議所と共同で「駒ヶ 企業、職業安定所、地元高校、県の技 市では有効求人倍率が1・6倍を超え 人材確保に努めておられます。その結 る状態が続いており、その対策に地元 積極的に行う必要があります。 立地企業が増えてくると人材確保も 駒ヶ根

す。 低金利融資制度など、事細かな企業の ための施策を積極的に広報されていま 行い、中小企業信用保険法の特例や超 設備に関する課税の特例も積極的に

土岐市は日本の中心に位置し、JR

多岐にわたると思いました。

い部分の強化など取り組むべき活動は などまだあまり積極的に行われていな ます。土岐市も硬い地盤や立地を活か

したアピールをより推進し、人材確保

市役所・小諸厚生総合病院・図書館

駒ヶ根市は豊かな水源を活かした精密 3箇所と、現代の交通の要所となって 特性を活かした企業誘致をしておられ 機器産業の誘致を推進したり、地域の う必要があるように感じました。また、 の姿勢を貫いている部分は非常に見習 の「待っていたらチャンスは来ない いる部分が垣間見られます。駒ヶ根市 おり、積極的に企業誘致を行っており の駅や高速道路のインターチェンジも ·待ち」の姿勢、気持ちが少し残って しかしながら、まだまだ誘致に

を目指している都市です。 せを感じることのできる活力あるまち 環境を守りながら市民一人ひとりが幸 について、小諸市で視察を行いました。 八口約4万3,000人の豊かな自然 新庁舎整備に伴う都市機能の集約化 小諸市は、長野県北西部に位置し、

パクトシティーと題した「街再生計画 案」を打ち出されました。 て替えを行うことが決まった際、 小諸市は市役所の老朽化に伴い、 コン

> 用の面や地域住民の意向など課題もあ 社会にむけて、市民の利便性や駅前商 ることも事実です。 実施されようとしています。ただ、費 店街の活性化などを図るという目的で コミュニティスペースなど都市機能を 1箇所に集中することにより、高齢化

の時に先を見越した都市計画を進めて な大規模な市役所建て替えなどの事業 いかなければならないと実感いたしま しかしながら、土岐市も今回のよう



小諸市

視察報告

第1常任委員会

視察期間

平成26年11月13日・14日

視察先と視察事項

○東京都日野市:日野市立病院

○神奈川県相模原市

支援ボランティア事業等について介護予防サポーター事業及び介護

日野市

市民病院の改革プランと経営状況に市民病院の改革プランと経営状況にした。日野市立病院は急性期の医療を担す。日野市立病院は急性期の医療を担す。日野市立病院は急性期の医療を担め、第2次病院改革プランを策定ししめ、第2次病院改革プランを策定しまが土岐市の病院に参考になるようお我が土岐市の病院に参考になるようお話を伺ってまいりました。

しい時があったそうです。そこで病院損失7億9千万円(平成20年度)と厳に伴う分娩休止で病床利用率63%、純日野市立病院では小児科医師の退職

岐市議会

感じました。我が土岐市総合病院も取 営者として活躍されていることを強く 3億円で、平成25年の収支はマイナス 持管理費として4億円・運営費として から、一般会計からの繰入金は建物維 となったこと。また看護師を全国から から、医師数は、36名から58名に増員 ら小児科医を回してもらったことなど を上げています。また「医師は雇えば 救急患者250件/月、収入1千万円 主義による手当等の改善(条件設定し ティングを行い、要望の実現化や実績 長と院長相談役が全職員によるミー 院経営専門監兼院長相談役が実質的経 士、作業療法士、薬剤師を確保し、病 れています。医師・看護師、理学療法 1億2,200百万円で大きく改善さ 募集し新人確保が出来ていることなど 医師を確保する努力をされ、ある市か 必ず儲けてくれる」と考え、日参して それ以上の成績の時のみ)を取り入れ、 、日、5億円/月等の目標を掲げ実績

相模原市

ド。 地として発展している政令指定都市で スの良さを背景に都市機能の一大集積 相模原は、人口72万人の交通アクセ

「相模原・介護予防サポーター事業

伺ってまいりました。 護支援ボランティア事業」の現状を(悠遊シニアスタッフ)」と「相模原介



り入れること、出来ることを考えてい

く必要があると思います。

▶相模原市

介護支援ボランティア事業(さがみ介護支援ボランティア事業(さがみはらふれあいハートポイント)は、高齢者が指定のボランティア活動を行った場合に実績に応じ、ポイントを付けた場合に実績に応じ、ポイントを付けた場合に実績に応じ、ポイントを付けなが象で、報償金の上限は年間5、方が対象で、報償金の上限は年間5、方が対象で、報償金の上限は年間5、方が対象で、報償金の上限は年間5、方が対象で、報償金の上限は年間5、中で10ポイント未満は切捨て。上限50ポイント。年間211ポイント獲得した人もいるとのことです。

事業実施の成果として、健康に気を可けるようになった、自分も人の役につけるようになった、自分も人の役にているそうです。問題点は、ボランティアが活動調整するのは困難で、コーディネーターが必要となります。また、登録していても活動していない人が多登録していても活動していながのまた、方人が増えたなど、ポイントを獲得しても、申請しない人も多いそうです。国の指針によりたるコーディネーターが重要かつ必須といた。

考にしていきたいと思います。 今後、介護保険サポーター事業の参